Missio-Enfance

APRÈS-MIDI MISSIONNAIRE: «DROITS DES ENFANTS»

2023 - 2024

Pour la journée internationale des droits de l'enfant, le 20 novembre, Missio-Enfance invite les enfants à se familiariser avec leurs droits, en particulier celui de l'enfant d'avoir un niveau de vie suffisant pour permettre son développement physique, mental, spirituel, moral et social (Art. 27 al. 1 de la Convention de l'ONU relative aux droits de l'enfant) avec l'exemple de l'Amazonie.

Objectifs de la journée:

- Les enfants se familiarisent avec les droits de l'enfant en jouant.
- Les enfants connaissent un peu la vie des enfants en Amazonie.



MATÉRIEL À PRÉVOIR

- La messe des familles et rencontre (la rencontre pourrait faire l'objet d'un atelier)
- Dépliant Animations (pour connaître le projet et les divers outils d'animation)
- 1 milAmi, 1 dessin concours, 1 signet de Missio-Enfance pour chaque enfant
- Trois jeux sur les droits de l'enfant : le jeu de l'échelle, le mémory, l'ogre mangeur de droits
- 16 images du pays
- Petit film d'Amazonie
- Goûter ou pique-nique

PRÉPARATIFS

Avec les catéchistes (ou d'autres personnes), préparer l'animation de l'après-midi sous forme d'ateliers:

- jeux sur les droits de l'enfant: jeu de l'échelle, mémory, jeu de l'ogre mangeur de droits
- préparation de la messe des familles qui couronne la journée (répétions des chants, répartition des lectures...)
- rencontre de catéchèse
- projets à soutenir (www.missio.ch/fr/enfance/ campagne-des-enfants/projets)
- cuisine (voir milAmi)
- dessin (concours sur le site)
- conte (voir milAmi)
- rencontre avec un·e témoin (ressortissant·e du pays qui vit dans la paroisse, membre de la paroisse qui s'est rendu récemment dans le pays...)

Mettre au point une grille horaire de l'après-midi (prévoir un tournus pour les ateliers).

Préparer une feuille de présentation de l'après-midi pour les parents avec inscription pour les enfants ; celle-ci sera transmise aux enfants quelque temps avant la date de l'après-midi par l'intermédiaire des catéchistes (connaître le nombre de participants facilite la tâche).

Demander l'appui de parents pour accompagner les groupes d'enfants d'atelier en atelier ou pour s'occuper d'un poste.

Nommer une personne responsable pour chaque atelier ou poste. Elle se chargera au besoin de se trouver les appuis nécessaires. Les responsables seront mis au courant du matériel dont ils auront besoin et de ce qu'ils auront à faire.

Demander un service spécial à des jeunes (des confirmands par exemple): préparer le goûter, accompagner les groupes d'enfants, etc.



DÉROULEMENT DE L'APRÈS-MIDI

Accueillir les enfants et leurs parents.

Continuer avec une rencontre plénière qui permet de présenter l'après-midi ainsi que le pays à découvrir (16 images avec commentaire intégré et clip à disposition). Ce moment est idéal pour apprendre les chants de la célébration et pour proposer une courte prière pour confier l'aprèsmidi à Dieu.

Former des équipes d'enfants et trouver une manière de distinguer les équipes: mettre par exemple aux enfants des bracelets de différentes couleurs (ficelles, bandelettes de carton coloré) ou un autre signe distinctif selon votre fantaisie.

Donner au responsable de chaque équipe une feuille avec les horaires pour les changements d'atelier (l'ordre de succession sera différent pour chaque équipe).

Prévoir un goûter pour petits et grands. Pour la convivialité, prévoir un apéritif à la sortie de la messe.

Une fois les ateliers terminés, la messe des familles couronne ce temps fort en restituant le vécu et en faisant participer le plus possible les enfants.

En guise de remerciement, un repas simple pourrait rassembler les organisateurs·trices.

En cas de besoin, nous nous déplaçons pour vous aider.

Bonne journée avec les enfants!

Missio-Enfance Route de la Vignettaz 48 1700 Fribourg 026 425 55 70 www.missio.ch missio@missio.ch

